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FECHA: Enero 17 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Sorprendidos en pleno robo”  

Criterio “En obras: 135 mdp, destaca Geraldina”  

 “Federación debe confiar más en los estados: MAO”  

 “No llego” 

 
“Presenta informe Geraldina García”  

 “Graves pendientes en materia social”  

 
“Rinde informe municipal la alcaldesa de Pachuca”  

El Independiente “Menchaca se destapa para alcaldía de Pachuca”  

La Crónica “Expone logros concisos la alcaldesa de Pachuca” 

 
“Penetra cocaína por mar”  

 
“Chips piratas burlan el Renaut” 

 

“No circula”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

Independiente-Abstencionismo es el reto a vencer para el IEEH en comicios: El Instituto Estatal Electoral de 
Hidalgo (IEEH) se enfrenta al reto de superar al fantasma del abstencionismo en las próximas elecciones de presidentes 

municipales, que históricamente ha alcanzado inasistencia en las urnas de 47 por ciento. Durante los comicios de ediles en 

1996, el listado nominal era de 1 millón 74 mil 439 personas pero sólo votaron 573 mil 395 ciudadanos y 25 mil 545 fueron 
anulados, de acuerdo con datos del instituto. El abstencionismo fue de 46.63 por ciento, la participación de 53.37 por 

ciento y en aquella ocasión el PRI ganó 73 municipios; PRD 8; PAN 2 y el PT uno. Más adelante, en la elección de 
ayuntamientos de 1999, el listado nominal era de 1 millón 276 mil 968 personas y acudieron a las urnas 663 mil 662 

ciudadanos, los sufragios nulos fueron 25 mil 431, según datos del organismo. En 1999 la asistencia a las urnas fue del 

51.97 por ciento y el abstencionismo de 48.03 por ciento. Al PRI sólo le faltaron 20 municipios para gobernar los 84 
ayuntamientos de Hidalgo, pues ganó 64. Continuaba el PAN con 10 ediles; el PRD con 7 y el PT con 3.  Ya en las 

elecciones de ediles en 2002, el listado nominal era de 1 millón 433 mil 484 ciudadanos de los cuales sólo votaron 761 mil 
900 y se anularon 44 mil 657 sufragios. La participación fue de 53.15% y el abstencionismo de 46.85%. Ese año, el PRI 

perdió casilleros al obtener 44 ayuntamientos mientras que en alianza con el Verde Ecologista ganó 5 más. Los panistas 

fueron la segunda fuerza política al ganar 23 alcaldías mientras que el PRD gobernó en 10 municipios, el PT en uno y por si 
sólo el partido del tucán tuvo un alcalde. Luego de tres años, votaron 826 mil 828 ciudadanos y fueron anulados 35 mil 186 

sufragios de un listado nominal de 1 millón 585 mil 972 personas. La asistencia a las urnas en los comicios de presidentes 
fue de 52.13 por ciento y el abstencionismo de 47.87 por ciento. En esas elecciones los tricolores ganaron 38 presidencias 

municipales; PRD 24; PAN 18; PT y el partido del tucán tenían dos cada uno. Para el 2008 acudieron a las urnas 982 mil 
227 ciudadanos y fueron anulados 76 mil 683 votos. En tales votaciones el PRI ganó 16 presidencias mientras que en 

alianza con el magisterio se llevó 37 alcaldías. El PRD es la tercera fuerza política al tener 14 en su poder mientras que el 
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PAN presume nueve ayuntamientos. (Víctor Valera, página 05) 

Síntesis-Otra prueba de las urnas electrónicas: El próximo 03 de julio del año en curso podría repetirse en el estado 
la elección de prueba con urnas electrónicas, aseguró la consejera María de Jesús Hernández torres. Al respecto manifestó 

que desafortunadamente y a pesar de los resultados positivos que tuvieron en los comicios del 04 de julio del 2010 a 

gobernador y diputados con el primer ejercicio de prueba, para la elección de julio próximo, las situaciones de queja que se 
dieron no permitieron presentar ante las instancias correspondientes los resultados y poner el uso de las urnas electrónicas 

en el estado. “Desafortunadamente no ha quedado resuelta la inconformidad de la elección a gobernador que se encuentra 
en el TEPJF, por lo que será hasta terminar el proceso en que podamos dar un informe al Congreso del estado para su 

valoración y aprobación en su momento”. Sin embargo aseguró que por los tiempos electorales, ya no hay posibilidad 

alguna de que para las elecciones para `presidentes municipales se puedan instalar con validez las primeras urnas 
electrónicas las cuales aseguró ha quedado demostrado que facilitarían el proceso desde el momento de la votación hasta 

el recuento de boletas, además de abaratar los costos de este y futuras elecciones. Al mismo tiempo manifestó que pese a 
lo anterior se tienen todas las posibilidades de que el 03 de julio se repitan un nuevo ejercicio de prueba para lo cual el IEE 

analiza además de la viabilidad de la propuesta, los lugares donde podrían ser instaladas las urnas electrónicas. “Es una 
propuesta que vamos a presentar ante el seño del Consejo General para nuevamente implementar este programa, a fin de 

que los ciudadanos vayan familiarizándose con la urna electrónica y que posteriormente tengamos la posibilidad si el 

Congreso asó lo valora el aprobar el uso de estas urnas  en algunas secciones para elecciones vinculantes con urnas 
normales y electrónicas. (Jaime arenal, página 04) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PRI acusa falta de recursos a municipios: El diputado federal Canek Vázquez Góngora acusó a la Secretaría 
de Desarrollo Social (Sedesol) de no ejercer en tiempo y forma los recursos destinados a municipios de la entidad.  “Tan 

sólo en Mineral del Chico la Sedesol dejó de ejercer poco más de 500 acciones dentro del Programa Piso Firme, no obstante 
los acuerdos firmados con funcionarios municipales y delegados de las distintas comunidades rurales de la zona”, declaró el 

priista.  Asimismo, el legislador indicó que la dependencia federal debe explicar de los alcances y de los pendientes que 
presenta dicho programa para los municipios de Hidalgo. “Si hay recursos para combatir la marginación social, que se usen, 

todo incumplimiento o subejercicio al respecto sería lamentable”, agregó.  Acusó a la administración del presidente Felipe 

Calderón Hinojosa, de no cumplir con el ejercicio presupuestal 2010 a pesar, señaló, de las grandes carencias y de los 
rezagos que existen en el país.  “Este hecho nos resulta, además, doblemente grave, debido a que todavía no terminamos 

de salir de la crisis económica. La ineficiencia de los programas sociales es un crimen en momentos en los que el fantasma 
de la pobreza afecta a millones de familias mexicanas”, sentenció Vázquez Góngora. Finalmente, el diputado del 

Revolucionario Institucional, aseveró que en varios municipios comienza a haber descontento por la falta de aplicación de 

los programas federales, como el de Piso Firme de la Secretaría de Desarrollo Social, que fue diseñado por gobiernos 
priistas hace unos años. Argumentó que se revisarán estas irregularidades en la Cámara de Diputados federal.  (Misael 

Zavala, página 11) 

Criterio-Piden designación sin imposiciones: Estamos en un tiempo donde sí es importante la estructura, es 

fundamental cómo esté estructurado un partido político, pero cada vez adquiere más importancia quién es el candidato", 

advirtió el ex diputado local y ex presidente del Tribunal Superior de Justicia del estado, Julio Menchaca. Lo anterior, al 
confirmar tener aspiraciones de encabezar una candidatura por el PRI a la alcaldía de la capital del estado, de la que 

reconoció se encuentra en riesgo luego de los resultados de la reciente elección donde el PRI perdió las dos diputaciones 
locales de este distrito. La estructura, continuó el priista, "era diferencia hace unos años atrás, en donde fuera, quien fuera 

el candidato, por la pura estructura, con el puro emblema se ganaban las elecciones; hoy no es el caso, hoy estamos en la 

posibilidad de que cualquier fuerza política en el país pueda ganar elecciones". "Desde luego que hay riesgos (de perder 
Pachuca), aquí y en otros lados, no podemos recurrir a la auto mentira, que las cosas siempre están bien y no pasa nada, 

sería incurrir en un error grave, hay que reconocer el escenario político y actuar en consecuencia". "Una manera de poder 
enfrentar los resultados es actuar en consecuencia, viendo qué decisiones no se tomaron bien y corregir". Cuestionado 

sobre los factores que habría incidido en los malos resultados recientes, dijo que "en primer lugar la campaña negra en 

contra de nuestro candidato y del gobernador que influyó sobre todo en los lugares de acceso a medios, donde también se 
multiplicó las redes sociales, el hecho de que no se enfrentó con una oportunidad a cada señalamiento, con contundencia". 

Además, consideró que son lo menos los 26 municipios más poblados del estado los que estarían en riesgo. Ante ello, 
insistió, "debemos poner mucha atención en la selección de los candidatos; no nos podemos inventar a ninguna persona, 

que somos de tal o cual manera, porque tenemos una fama pública ya ganada". "El riesgo más contundente de no corregir 
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la elección de candidatos es no ganar", dijo. Sobre el mecanismo ideal para elegir candidatos, dijo creer en la unidad, "pero 

no es la única, no debemos tener miedo a atender los estatutos para tener candidatos", como lo sería "una consulta a la 

militancia, una asamblea de delegados". "Que se designen candidatos ganadores, hombres o mujeres, que tengan 
reconocimiento". Dato "Hoy las candidaturas son muy competidas, pero se deben construir con la identificación de quién 

pueda enfrentarlas con éxito"; expresó Julio Menchaca, ex presidente del TSJEH. (Emmanuel del Rincón, página 09) 

Criterio-Oposición para Pachuca no ocupa a los priistas: Al PRI municipal no le ocupan los candidatos de la 
oposición que pudieran contender por la presidencia de Pachuca, señaló el secretario general de este instituto político en la 

ciudad, Bernardo Arista. Cuestionado sobre si inquietaría una posible candidatura de Xochitl Gálvez a la alcaldía de la 
ciudad, acotó que "no tenemos miedo a ningún candidato, estamos trabajando todos los días para estar listos para el 3 de 

julio, para que sea quien sea el candidato de la oposición estamos seguros que vamos a ganar". En cambio, criticó las 
alianzas entre PRD y PAN al recordar que se trata de partidos con ideologías contrarias entre sí. "Es lamentable que 

partidos tan opuestos como PAN y PRD, con valores distintos, se puedan unir, pareciera que sólo buscan el poder; nosotros 

somos un partido responsable". Sobre características que debiera tener el próximo presidente municipal de la ciudad, 
consideró que éste debe mantener cercanía con la gente, ser congruente, trabajador, responsable, "son muchas 

características, pero éstas son muy importantes, que la misma gente está pidiendo". (Emmanuel del rincón, página 09) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Sol de Hidalgo-Pronto emitirá fallo el Tribunal Electoral de la Federación: A más de seis meses de la elección de 

gobernador en Hidalgo, el magistrado presidente de la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF), Santiago Nieto Castillo, anunció que pronto será resuelto el juicio de revisión constitucional de ese 
proceso, el cual, dijo, es de importancia nacional, por ser el único de los realizados en 2010 que queda por definirse. En lo 

que fue su segunda visita a Hidalgo, el magistrado electoral explicó que se aplazó el estudio del caso Hidalgo, expediente 
SUP-JRC-276/2010, debido a que otras entidades requerían mayor prontitud de resolución, al tener, por ley, una fecha más 

cercana la renovación de sus poderes Ejecutivo y Legislativo. Contrariamente, apuntó, el cambio de poderes en Hidalgo 
será hasta el primero de abril. "Pero pronto tendrá una resolución la Sala Superior, y lo importante, hay que decirlo, será 

tomada conforme a Derecho con los elementos que tienen", expresó el magistrado Nieto Castillo. Asimismo, señaló que 

como la magistrada presidenta María del Carmen Alanís Figueroa desempeña una comisión en Brasil, en caso de que haya 
sesión para resolver el expediente SUP-JRC-276/2010, podría ocupar su lugar Alejandro Luna Ramos, quien tiene a cargo la 

elaboración del proyecto de esta impugnación. Además, el magistrado electoral de la Sala Regional Toluca dijo desconocer 
en qué etapa se encuentra el análisis del caso, debido a que es en la Sala Superior donde está radicado. Por otra parte, 

aseveró que existe gran confianza en los consejeros electorales del Instituto Estatal Electoral que organizarán y efectuarán 

las elecciones municipales de julio próximo, lo cual garantiza que la ciudadanía acudirá a las urnas a elegir presidentes 
municipales.. Como se informó, el martes anterior tuvieron una audiencia de alegatos en el TEPJF el gobernador electo 

Francisco Olvera, el senador Jesús Murillo y el abogado Benito Neme. El jueves siguiente acudieron por el mismo motivo 
Xóchitl Gálvez y los dirigentes del PAN, PRD y Convergencia, Gustavo Madero, Jesús Ortega y Luis Walton, 

respectivamente. 8redacción, Ojo Política) 

Síntesis-Listos para atender las denuncias: Con la resolución del total de casos por presuntos delitos electorales 
registra-dos en las elecciones a gobernador y diputados locales, espera ya la Subprocuraduría del ramo el inicio del proceso 

electoral para presidentes municipales, afirmó el titular de la dependencia Manuel Alberto Cruz Martínez. De acuerdo con el 
funcionario, después de haber atendido en la instancia a su cargo un total de 84 quejas de las 107 denuncias por 

supuestos delitos electorales, antes, durante y después de los comicios a gobernador y diputados locales de julio del 2010, 

se atendió y dio cauce a cada caso, por lo que a la fecha se encuentran práctica-mente en ceros y listos para el proceso a 
ediles. "Estamos en ceros nosotros ahorita, solamente tenemos pendiente le caso de Huazalingo yeso porque nos han 

estado metiendo pruebas que finalmente no han cambiado la decisión, y ya llegamos al acuerdo con el representante legal 
del PRD que está promoviendo el caso para tener una reunión en estos días para hacer un análisis a fondo y resolver la 

situación". Así también Cruz Martínez, aclaró que ante la instancia a su cargo ingresaron algunas quejas respecto a 

situaciones corno la detección de camiones con despensas, lo cual aseguró que finalmente encuadraron en otro tipo de 
delito menos el electoral, por lo que es-tos casos fueron remitidos ante el ministerio público del fuero común, toda vez que 

tampoco se pudo comprobar que el cargamento estuviera destina-do para la compra del voto. "En los casos de retención 
de cargamentos para el programa alimentario tuvo que ver con un delito de otro orden ya que no fue delito electoral, la re-

tención se dio sobre carretera". Tiempo superado: El primer ejercicio de prueba se realizó el 4 de julio de 2010: Las 
impugnaciones no permitieron presentar ante las instancias correspondientes los resultados y proponer el uso de las urnas 

electrónicas en el estado Por los tiempos electorales, ya no hay posibilidad alguna de que para las elecciones a presidentes 

municipales se puedan instalar con validez.  Facilitarían el proceso desde el momento de la votación hasta el recuento de 
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boletas, además de abaratar los costos de este y futuras elecciones (Jaime Arenalde, página 04) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Osorio Chong pide a ediles no frenar el desarrollo de las alcaldías en elecciones: Al asistir al Segundo 
Informe de los alcaldes de Villa de Tezontepec y Tasquillo, el mandatario Miguel Ángel Osorio Chong lanzó una 

convocatoria para que los próximos comicios municipales no sean pretexto para detener el progreso de Hidalgo. Agregó 
que en los últimos años, el trabajo conjunto emprendido por los hidalguenses ha sido fundamental para colocar a la 

entidad en el lugar que se merece y consolidar así su desarrollo. Ante la alcaldesa de Villa de Tezontepec, Sylvia López 

González, el jefe del Ejecutivo, apuntó que uno de los resultados alcanzados como parte de los esfuerzos impulsados es el 
presupuesto metropolitano logrado para este 2011 -de 366 millones de pesos-, con el cual las zonas metropolitanas del 

estado se verán beneficiadas con importantes obras de impacto regional. Detalló que tan sólo con los recursos autorizados 
se construirá el Bulevar de Acceso a Tizayuca, el Distribuidor Vial de entrada a Villa de Tezontepec, así como otras acciones 

más en Zempoala, Tolcayuca y Zapotlán. Osorio Chong apuntó que a lo largo de su gestión se ha trabajado día a día para 
consolidar la región sur del estado.  (redacción, página 10) 

Reloj-Que los Derechos Humanos sean tema en campañas para próximas elecciones: El presidente de la 

Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo, Raúl Arroyo, envió una carta a los dirigentes de los partidos 
políticos en el estado donde les solicita incluir en sus plataformas electorales el tema del respeto y promoción de los 

derechos humanos. Arroyo expuso que hace tres años fue insuficiente la propuesta en relación a la defensa y promoción de 

los derechos humanos en las campañas proselitistas, por lo que expresó su preocupación para que en la elección municipal 
venidera se tenga en cuenta el tema, “considerando que estaremos eligiendo a la autoridad municipal, que es la de mayor 

cercanía con la población”. Indicó que desde el pasado 18 de noviembre de 2010, en la sede del Congreso local, “invité, a 
todos los partidos políticos con registro en el estado, a incluir en la plataforma que están obligados a registrar ante la 

autoridad electoral para las siguientes elecciones municipales de julio el tema de los derechos humanos.” El ombudsman 
hidalguense informó que en la misiva enviada a los presidentes y dirigentes de los partidos políticos en Hidalgo “reitero esa 

invitación que tiene como propósito sumar a los institutos políticos en la construcción de una nueva cultura de los derechos 

humanos en el estado”. Explicó también que “en lo relativo a los municipios, esta cultura de los derechos humanos en 
nuestro estado tiene ya un notable avance con las disposiciones que en la materia contiene la nueva Ley Orgánica 

Municipal”, de reciente vigencia. Arroyo destacó en el mensaje que “los derechos humanos representan una escala de 
evaluación de la legitimidad en los Estados democráticos, además, son una asignatura de la agenda global cuya 

importancia debe ser considerada en las agendas político electorales de los partidos”. (Verónica Ángeles, página 03) 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Celebran los 142 años de la fundación de Hidalgo: Ayer Hidalgo cumplió 142 años de ser una entidad 

soberana e independiente del Estado de México. De acuerdo con la historia hidalguense, fue el 16 de enero de 1869 
cuando el decreto promulgado por Hilarión Frías y Soto y Manuel Fernando Soto fue tomado en cuenta para que Hidalgo 

recibiera su nombre.  Al crear la entidad quedó como gobernador provisional el coronel Juan Crisóstomo Doria, quien llegó 

a Pachuca, designada como capital de la nueva entidad el 27 de enero de 1869. En este contexto, la alcaldesa de la capital 
hidalguense, Geraldina García Gordillo, encabezó la ceremonia cívica donde Sara Montes, cronista del municipio, explicó 

que como cada año, los hidalguenses conmemoramos la erección del estado de Hidalgo, en la que por decisión del 
expresidente de la República, Benito Juárez, de separar la porción norte del entonces extenso Estado de México, para 

formar uno nueva entidad, que llevaría el nombre del padre de la patria Don Miguel Hidalgo y Costilla. Asimismo, resaltó la 

figura del primer gobernador, Juan Crisóstomo Doria González, nacido en Tamaulipas y avecindado en Nuevo León, quien 
según la cronista remarcó su cumplimiento y la transparencia en su mandato.  “En respuesta, Doria expidió un mensaje 

dejando al estado de Hidalgo en una perfecta unión, en medio de una tranquilidad verdadera, Juan C. Doria fue reconocido 
y honrado por Don Benito Juárez para gobernar por vez primera nuestro estado, sentando las bases con las instituciones 

gubernamentales que perduran hasta el día de hoy en el gobierno progresista de Miguel Ángel Osorio Chong haciendo que 

Hidalgo tenga una vida libre y democrática”, finalizó.  (Misael Zavala, página 09) 
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Milenio-Geraldina promete obras sin desviar presupuesto: Con la promesa de que no permitirá que en el próximo 

proceso electoral se desvíen recursos o los burócratas trabajen a favor del PRI, Geraldina García rindió el informe de 

labores correspondiente al ejercicio 2010, en el cual destacó que Pachuca fue la primera ciudad del país en ceder el mando 
de la policía al Estado, así como las reformas al reglamento de tránsito, entre otras. “Hemos pretendido tener un gobierno 

cercano a la gente, esa posibilidad nos permite percatarnos de que hay quien carece de lo elemental, ese es el principal 
reto ofrecerles ocasión de ser orgullosos habitantes de esta tierra”, señaló. Prometió que mejoraría los programas sociales 

del municipio, además “los de salud, equidad de género y deportivos, todos los trabajadores del ayuntamiento saldremos a 

luchar cotidianamente para buscar mejores oportunidades para todos los pachuqueños”. La Asamblea Municipal, destacó, 
“realizó diversos decretos las modificaciones al reglamento de tránsito, el convenio de la Presidencia Municipal y la 

Secretaría de Seguridad Pública para la transferencia de la policía municipal y otro convenio para la definición de los límites 
territoriales entre Pachuca y Zempoala, así como reformas a ley de establecimientos mercantiles”. Las acciones en 

Seguridad Pública fueron: prevención de accidentes por operativos del alcoholimetro, “realizamos acciones como el 
operativo carrusel y el moto segura, hago un llamado para que la sociedad tome en cuenta las recomendaciones, pues los 

accidentes se redujeron 25 por ciento con las estrategias de prevención.  En el informe de Geraldina García estuvo presente 

el gobernador de la entidad, Miguel Ángel Osorio Chong, así como el mandatario electo, Francisco Olvera Ruiz, 
acompañados por la clase política priísta en la entidad.  En 2010, según la alcaldesa de la capital, el municipio realizó 350 

acciones de obra pública con una inversión de 150 millones de pesos, el DIF municipal atendió a 7 mil 323 personas en 
condiciones vulnerables, así como las pavimentaciones del Centro, calles aledañas y el Reloj Monumental. Claves-

Proyectos• La alcaldesa de Pachuca tiene varios proyectos para 2011: la creación de un fondo, la remodelación del 

parque Hidalgo y construcción de una cancha de futbol americano.• Además, la remodelación de 33 canchas deportivas en 
barrios de la capital, así como el cambio de 20 mil 500 luminarias en la mayoría de colonias de la capital hidalguense, entre 

otras acciones..• El síndico hacendario, Víctor Gómez Navarro, militante del PRI fue el encargado de contestar el informe de 
la presidenta municipal de Pachuca. (Ángel Cabrera, página 10) 

Milenio-Alcalde acusa de extorsión al líder local de El Barzón: El presidente municipal perredista, José María Lozano 

Moreno, aseguró que no existe una fractura del movimiento Todos Somos Zimapán (TSZ) y esto se puede ver porque el 
ayuntamiento esta compuesto por miembros de esta organización; sin embargo, reconoció que hay unos cuantos 

disidentes. “Ahora por mucho son diez los que se salieron, porque sus pensamientos radicales no comulgan con nosotros, 
sin embargo no los sacamos del ayuntamiento ni del movimiento, pero poco a poco se fueron apartando del movimiento 

estas personas”, dijo el edil. Aseguró que algunas personas que apoyaron al movimiento Todos Somos Zimapán ahora 

pretenden sacar ganancias del ayuntamiento, como es el caso del líder de El Barzón, Crescencio Morales, quien le exigió un 
millón de pesos a cambio de no dañar a su familia. “Nos duele porque lo consideramos amigo y ahora nos sale con esto, 

pero ya tenemos denuncias en varias instancias para que se tomen las medidas necesarias”, expresó el alcalde de 
Zimapán. La relación entre el edil Lozano y Crescencio Morales, líder de El Barzón Popular, comenzó con la lucha en contra 

del confinamiento de residuos sólidos y tóxicos construido en Zimapán por la empresa española Abengoa. Desde 2006 y 

hasta principios del año pasado, ambos personajes habían mantenido una relación ligada a la agenda de la organización 
social Todos Somos Zimapán, en demanda del retiro, clausura y cierre total de la planta Befesa. “La presidencia no apoya a 

Todos Somos Zimapán, trabajamos como un ayuntamiento, pero como personas civiles y físicas, siempre hemos estado, no 
sólo un servidor sino la gran mayoría de la población hemos estado apoyando y somos integrantes de TSZ pero no como 

ayuntamiento sino como personas comunes y corrientes; ahí estamos y la cabeza siempre ha sido la maestra Irma Labra, 
un servidor y Arturo Williams, somos las personas que siempre hemos representado a la organización”, declaró en 2009 

Lozano. En 2008 y 2009, El Barzón bloqueó la carretera México-Pachuca en apoyo a Lozano y a Zimapán, e incluso 

promovieron su candidatura para alcalde del PRD y movilizaron gente para el día de la elección extraordinaria de julio de 
2009. En tanto, la demanda del corporativo español Abengoa en contra del Estado mexicano por el caso Befesa ya fue 

aceptada y revisada por un tribunal internacional conformado por los magistrados Alexis Mourre, de Francia; Juan 
Fernández-Armesto, de España, y Eduardo T. Siqueiros, de México. La primera sesión del caso se realizó en conferencia 

telefónica el pasado 28 de septiembre de 2010 donde se dio entrada al procedimiento para que el Gobierno federal pague 

el monto de la demanda de indemnización por más 96 millones de dólares que exige el corporativo europeo.  (redacción, 
página 14) 
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P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Moreira critica la sensibilidad del gabinete: El presidente electo del Partido Revolucionario Institucional, 

Humberto Moreira Valdés, advirtió que ya no debatirá con el gabinete federal “pues hay hipersensibilidades” en materia de 

programas sociales. Durante una gira de trabajo por el estado de Baja California Sur, para apoyar a Ricardo Barroso, 
aseguró que no atacó a ningún miembro del gabinete, sino que únicamente remarcó las deficiencias de los programas, 

pero aseguró que ya no hará más declaraciones al respecto. Incluso dijo que quizá fue su “condición norteña” la que llegó 
a incomodar con algunas declaraciones. “Quizá les molestó que les dijeran las cosas tan claras. Lo que voy a hacer es 

plantear los temas de fondo, como ya lo he hecho. Lo primero que hice fue plantear un acuerdo nacional, nadie me 
respondió. Lo digo por cuarta vez, vamos buscando un proyecto nacional, cuáles son las reformas que tenemos que hacer”, 

reiteró. La semana pasada un desfile de secretarios federales salió en conferencias de prensa y en declaraciones a los 

medios a rebatir las cifras que el gobernador con licencia de Coahuila presentó sobre educación y pobreza. Sin embargo, 
para este viernes aparentemente el tema quedó concluido, pues ninguno de los funcionarios hizo alguna declaración 

respecto a los comentarios del presidente electo del PRI. “Si les molesta que diga que hay seis millones de pobres en el 
país, pues lo siento, esa es la realidad”, dijo. Moreira comenzó una gira en Campeche como parte del recorrido para 

efectuar diagnósticos sobre la situación del país. El gobernador con licencia aseguró que su única meta como presidente del 

partido es que el PRI retorne a Los Pinos en 2012. “El gran reto del PRI es ganar la elección, pero no solamente es ganar, 
trabajaremos para lograr transformar al país y convertirlo en un lugar donde podamos respirar la tranquilidad y la paz que 

perdimos, así como alcanzar la justicia social”, afirmó el coahuilense, En tanto, la presidenta del Revolucionario 
Institucional, Beatriz Paredes, en una gira por el mismo estado, reclamó que la política agropecuaria de los gobiernos 

panistas carece de sensibilidad y conocimiento sobre el campo. Por ello, llamó a que la política sea un detonador de las 
regiones y evitar que siga creciendo la migración de los connacionales durante la política migratoria más restrictiva de los 

Estados Unidos. “Aquí les iba mejor cuando la única motivación de la política era el servicio a la comunidad”, recordó. Pidió 

que no se regrese a la etapa donde el oportunismo y las ambiciones personales sumerjan a Baja California Sur en una 
etapa atrasada y al contrario se entre a la expansión productiva y la recuperación Reiteró que ha sido el PRI durante su 

gobierno cuando generó una política agropecuaria específica que dotó de tierras a los campesinos y modernizó los sistemas 
de riego. (redacción, página 18) 
 
 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… 

que ya agarraron la delegación del ISSSTE como caja de jubilación de funcionarios; ahora, tal como lo hizo hace unos 
meses Gualberto Reyes, el delegado Alberto Jonguitud Falcón tramitará una incapacidad total y permanente dentro de un 

mes, justo después de su informe; además, se incorporará al equipo del gobernador electo, Francisco Olvera, como su 
asesor.  

que luego de esta jubilación, la ex diputada Irma Chávez se perfila para ocupar este puesto. Su nombre, curiosamente, ya 

se había manejado en una supuesta lista de relevos de las delegaciones estatales, por lo que a los panistas no sorprende 

que la esposa del consejero electoral “ciudadano” Alejandro Fosado llegue a la delegación. 

que el ex alcalde de Huejutla, el prófugo por peculado, Alfredo San Román Duval, se dedicó ayer a repartir volantes en los 

cruceros para invitar a la población a su cumpleaños, el cual celebrará hoy en un terreno ubicado frente a la unidad 
deportiva Colalambre, donde matará 20 vacas para departir con sus invitados. A ver si ahí sí lo encuentran las autoridades. 

que siguiendo con los panistas, durante el informe del alcalde de Mineral de la Reforma, Miguel Escamilla Baños, la 

diputada federal Gloria Romero hizo berrinche porque las autoridades de este municipio se negaron a nombrarla durante la 

lectura del documento, por lo que abandonó el lugar junto con un regidor. 

que otro panista que no quiso asistir al informe de la alcaldesa interina Geraldina García fue el síndico procurador Guillermo 
Galland, quien continúa en plena confrontación con las fracciones priista y perredista. 

que la diputada panalista Amalia Valencia no esconde sus ansias de buscar una candidatura por la alcaldía de Villa de 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

7 de 9 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
77  

 

Tezontepec, luego de encabezar una manifestación durante la lectura del segundo informe de Sylvia López González. 

que la clase política priista se vio muy activa durante la toma de protesta del gobernador de Tlaxcala, Mariano González 
Zarur. En el acto estuvieron presentes los mandatarios en funciones y electo, Miguel Osorio y Francisco Olvera; además de 

Efraín Arista, Jorge Rojo, Oziel Serrano, Ernesto Gil Elorduy y José Guadarrama (perredista y ex priista); durante la toma de 
protesta, a estos dos últimos personajes se les vio muy platicadores, al grado de olvidar que estaban en un acto público. 

 (redacción, página 03) 

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que ayer durante el informe de la alcaldesa Geraldina García hubo varias sorpresas. La primera de ellas fue que la 

representante de la izquierda en la asamblea municipal, Edith Ibarra, se la pasó alabando el informe de la edil, mientras 
que Sonia Cristina López, del PAN, arremetió en contra. Pero la sorpresa mayor fue la presencia del senador por 

Convergencia, José Guadarrama, quien estuvo en primera fila al lado de la primera plana priista. ¿Será algún mensaje 

previo a las próximas elecciones? 

Que por lo visto, a los alcaldes del Mezquital no les ha ido bien en sus informes de gobierno. Tal es el caso del edil de 
Ajacuba, Daniel Cerón, de quien se dice una manifestación de pobladores no lo dejó pasar al recinto donde leería su 

informe, pues según los habitantes de ese municipio acusan que no tenía nada qué decir porque no ha hecho nada en dos 

años de gobierno. También dicen que en otros municipios, como Tepeji y Tula también hubo bloqueos carreteros y hasta 
golpes. 

Que como la lectura de informes en Hidalgo es el tema de moda, quien aprovechará para leer el suyo es el diputado 
federal, Canek Vázquez, aunque sus más cercanos colaboradores dicen que no presumirá acciones de apoyo a los 

hidalguenses, sino más bien hará un tipo de conteo de las personalidades del PRI con las que ha estado y hasta dicen que 

en algunas fotos puso su cara en otros personajes para que crean que en verdad era él o como dicen, se hizo 
fotomontajes. 

Que a quien se le soltó la lengua y se despepitó en contra de Omar Fayad y hasta de Miguel Osorio es al alcalde de 

Mixquiahuala, Rogelio Neria, a quien le ha dado por sentirse prepotente y hablar mal de las autoridades, pues dicen 

que después de la visita de Fayad al municipio el edil le puso un apodo y corrió a los recomendados del líder del PRI, 
mientras que también desestimó al góber argumentando que pronto dejará su administración. Aunque dicen que quien no 

terminará será otro y por andar de bocón. 

Que el sábado pasado, en el partido de los Tuzos del Pachuca frente al Toluca, hubo algunos invitados importantísimos. 

Dicen que algunos magistrados de la sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
estuvieron muy contentos en un palco del estadio Hidalgo, disfrutando del partido, pues se rumora que son fanáticos de 

los Diablos Rojos.  

(redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas… 

“Todos los trabajadores del ayuntamiento saldremos a luchar cotidianamente para buscar mejores oportunidades para 
todos los pachuqueños.” Geraldina García, alcaldesa de Pachuca, durante su segundo informe de gobierno en la Plaza 

Pedro Ma. Anaya de la capital del estado.  

“Queremos particularmente que Huejutla sea reconocido, porque si en algún lugar del estado hay desorden en su 

crecimiento urbano es en Huejutla. Carolina Viggiano, diputada federal por Hidalgo, sobre la insistencia en que la zona 
de Huejutla sea considerada como metropolitana. 

“Este hecho nos resulta, además, doblemente grave, debido a que todavía no terminamos de salir de la crisis económica.” 
Canek Vázquez, diputado federal, sobre la falta de recursos por parte del gobierno federal hacia algunos municipios de 

Hidalgo. 

 (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Pasó de noche la conmemoración de la creación del estado de Hidalgo: ¿Qué dirían Benito 
Juárez y Fernando Soto al respecto?... (redacción, primera plana) 

Independiente-Acá entre nos: El fantasma... del abstencionismo Es grave. El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo 
(IEEH) enfrenta el reto de superar el abstencionismo en las próximas elecciones de alcaldes. Históricamente, se ha 

alcanzado abstención de 47 por ciento. En 1996, el listado nominal era de 1 millón 74. (redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: El presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Omar Fayad, concluyó el proceso de 

renovación de comités municipales con una gira de trabajo en los municipios de Huazalingo, Xochicoatlán y Metztitlán, 

donde calificó a la unidad como condición fundamental para lograr los retos de la nueva realidad política del estado y del 
país… (redacción, primera plana) 

Crónica-Arriba… 

Daniel Jiménez: El consejero presidente del Instituto Estatal Electoral recibe un voto de confianza ciudadano al comenzar 
formalmente el proceso que habrá de renovar las 84 alcaldías hidalguenses. Compromiso que deberá ponderar para que la 

población obtenga al final los beneficios de una buena contienda. El exhorto a evitar la guerra sucia entre los partidos 
políticos habla además de la imparcialidad de Jiménez Rojo, ya que no es la primera vez que enfrenta una responsabilidad 

tan grande. (reacción, página 02) 

Crónica-Distancia adecuada: A finales de 1989, tras ser titular distrital de Pachuca del Instituto Federal Electoral (IFE), 
luego de ocupar varios cargos en el Consejo Estatal Electoral (CEE), Miguel Ángel Osorio, inicia su carrera política al 

incorporarse al comité de Pachuca del Partido Revolucionario Institucional (PRI) que presidía Francisco Olvera. Al año 

siguiente Mario Viornery, cercano al gobernador Adolfo Lugo, fue postulado a la alcaldía de Pachuca; Olvera, coordina la 
campaña y Osorio es llamado a operar lo electoral en un proceso competido, ya que el Partido Acción Nacional (PAN), 

postuló a Benigno Aladro, quien elevó el nivel de la competencia. El equipo en que también estaba Laura Vargas, como 
primera regidora, logró llevar a Viornery a la Casa Rule, quien incorporó a Osorio como oficial mayor; su trabajo como 

alcalde le permitió presidir al PRI en la campaña para gobernador de Jesús Murillo y a Osorio llegar a la Secretaría de 

Organización. En 1994 candidato a diputado federal Viornery, sufre un accidente y Osorio por su conocimiento del proceso, 
asume con respaldo de Murillo, la dirigencia del PRI, nombrando como secretario a Olvera, logrando triunfo de carro 

completo. En 1995 es designado subsecretario de gobierno, operando con tres secretarios entre ellos Manuel Ángel Núñez. 
Murillo lo nombra en Desarrollo Regional y en la interna del PRI en 1998, coordina la campaña de Núñez, quien gana a 

Guadarrama y ya gobernador en 1999, nombra a Osorio en Desarrollo Social y 129 días después secretario de Gobierno, 
tras renuncia de José Antonio Rojo. En ese gobierno Olvera, es diputado local y coordinador jurídico área estratégica de la 

Secretaría de Gobierno; Osorio, logra la diputación federal, después la candidatura a gobernador, dejando atrás a Rojo y a 

Gerardo Sosa. Gobernador Osorio, nombra a Olvera secretario de gobierno, de donde sale para alcalde de Pachuca, 
candidato y mandatario electo, en un proceso inédito por la reforma electoral que obligó la convivencia de dos 

gobernadores; ahora Olvera entrará en funciones en abril y Osorio caminará en la política nacional, con adecuada distancia 
en un proyecto que no se construyó coyunturalmente. (Alberto Witvrum, página 05) 
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